
 

 

 
 
 
 
 
 

PROCÈS-VERBAL 
Séance ordinaire 

Conseil d’Établissement de l’Académie Saint-Clément 
 

Mardi 7 février 
 
 
 

 
 

 Académie St-Clément, 1345 ch. Régent, Mont-Royal  
Mardi le 7e jour de février de l’an deux mille dix-sept à dix-neuf heures 

 
 
 

Pascale Desroches Parent 

Annie France Goyette Parent 

Nadim Abou-Chacra Parent 

Dominique Robert Parent 

Éric Boucher Parent 

Sarah Charbonneau Beaulieu Personnel - Enseignante 

Sylvain Mc Donald Personnel- Enseignant 

Julie Roy Personnel – Enseignante 

Émilie Charlebois Personnel - Enseignante 

Chantal Bouthillier-G Personnel- Enseignante 

Karine Meunier Personnel, responsable SDG 

Hajer Baghouli Personnel - secrétaire 

Stephan Langlois Directeur 

  

Sont absents 

Oussama Abdallah Parent 

Caroline Bougie Parent 

Daniel Robert Membre de la communauté 

 
Tous membres désignés formant quorum. 



 

 

PROCÈS-VERBAL 

Séance ordinaire 

Conseil d’Établissement de l’Académie Saint-Clément 

Mardi 7 février 

1. VÉRIFICATION DU 
QUORUM 

Le quorum est vérifié. 

2. ADOPTION DE 
L’ORDRE 
DU JOUR 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité 

Proposé par  Pascale Desroches 

Appuyé par Karine Meunier 

3. PAROLE AU PUBLIC 
Projet présenté par trois élèves du groupe 509, levée de fonds pour la campagne 
de financement de l’hôpital Ste-Justine par la vente de collations. Le motif de 
l’acceptation est sa conformité au curriculum de l’Académie. 

4. ADOPTION DU 
PROCÈS-VERBAL  

DU 6 DÉCEMBRE 2016 

Le PV est à adopter  après quelques corrections. 
Proposé par Sarah Charbonneau Beaulieu 
Appuyé par Émilie Charlebois 

5. AFFAIRES 
DÉCOULANT DU P.V. 
DU 6 DÉCEMBRE 2016 
(SUIVI) 

Pour ce qui est du redécoupage des bassins des écoles primaires de ville Mont-
Royal, la proposition finale devrait être adoptée au Conseil des Commissaires 
aujourd’hui, soit le 7 février. 

6. SUIVI BUDGÉTAIRE, 
MESURE 30170 
(ADOPTE) 

M. Langlois a présenté la mesure 30170. Il a été convenu que cette mesure sera 
utilisée pour favoriser l’éveil à la lecture de nos élèves TSA. L’embauche d’une 
technicienne en éducation spécialisée sera faite dans ce sens. 

Résolution 2017-02-07-1 
Proposé par Annie-France 
Appuyé par Chantal Bouthillier-G 

7. FONDATION 
(INFORME) 

La fondation a atteint son objectif de 40 000 dollars grâce à la contribution d’un 
grand donateur. Il y a une modification du projet « module de jeu ». Le potager 
urbain avec la ruche sur le toit le remplacera. La collectivité voit en ce projet, une 
très belle initiative. 

8. TRAITEUR (INFORME) 

Mme Karine Meunier nous propose de continuer avec le même traiteur pour les 
raisons suivantes : beau choix de menus variés, nourriture appétissante et 
excellente adhésion des élèves. 

Il a été recommandé de diminuer le nombre de menus de pâtes pour la prochaine 
année et de proposer plus de variétés de salade. Les prix seront majorés de 10 
cents l’année prochaine. Petite portion sera à 5,70$ et la grosse portion à 6,45$. 

9. PLAN DE RÉUSSITE 
2016-2018 (ADOPTE) 

M. Langlois a présenté les modifications apportées au plan de réussite de 2012-
2016. Un comité ad hoc s’est formé pour mettre à jour les différents moyens 
utilisés.  

Adopté par Sarah Charbonneau Beaulieu 

Appuyé par Pascale Desroches  



 

 

10. COMPTE-RENDU DE 
L’OPP 5 

Plusieurs petits comités sont actifs à l’intérieur même de l’OPP : 
 

 Décorations pour la St-Valentin 

 Album et bal des finissants 

 Semaine des enseignants 

 Bibliothèque et objets perdus 

 Une ressource supplémentaire sera affectée à la bibliothèque à raison 
d’une heure par jour pour aider à la coordination des emprunts et des 
retours de livres. 
 

11. COMPTE-RENDU DU 
CRPRN 

Absence du délégué 

12. COMPTE-RENDU 
SERVICE DE GARDE 

Tout va bien au service de garde. Les élèves quitteront mercredi prochain pour 
deux nuits, pour leur classe neige. Il y a 82 inscriptions et seront encadrés par 10 
accompagnateurs ainsi que Mme Meunier. M. Langlois a offert un certificat cadeau 
de chez Sports Experts d’une valeur de 100 dollars à chaque accompagnateur 
dans le but d’être adéquatement équipé lors de cette sortie. 

L’ajout d’une TES aide grandement dans la gestion des conflits sur l’heure du 
dîner. Des achats sont prévus : cuisinière, micro-ondes, frigo et d’une télévision sur 
charriot. La semaine avant la relâche sera dédiée au carnaval du service de garde. 
Plusieurs activités sont prévues. Une baisse des inscriptions aux activités 
parascolaires malgré la variété offerte est observée. Certains réaménagements 
sont à prévoir pour les prochaines sessions. Le changement d’horaire semble être 
la cause principale de la baisse. 

13. COMPTE-RENDU DES 
ENSEIGNANTS: 

5e année : 

Tout va bien, aucune sortie en janvier, une sortie est prévue aux glissades des 
Pays d’en Haut au début du mois de mars. Les élèves s’activent de plus en plus à 
la tâche. Beaucoup plus d’autonomie qu’en début d’année. 

6e année :  

 Anglais intensif : La transition s’est faite avec harmonie, très bons résultats 
aux examens du ministère. 

 Plein air : Deux belles sorties de ski, très belle organisation. 

 Multi : On se prépare pour le secondaire, sortie à l’école secondaire Mont-
Royal. Amélioration globale des apprentissages observée. Ateliers d’arts et 
de sciences en classe réalisés. 

 Découverte : Le voyage à Charlevoix se prépare. Ateliers d’arts et de 
sciences en classe réalisés. 

Spécialistes :  

 Musique : Un concert pour les 6e  années est prévu en mai prochain, 
informations à venir 

 Anglais : Changement d’enseignante. Madame Catherine O’Grady est 
devenue titulaire du groupe 677 et c’est madame Laurianne Rogers qui la 
remplace. La nouvelle enseignante est dynamique et les élèves l’aiment 
beaucoup. 

 Éducation : On débute le patin. Les élèves aiment beaucoup cette activité. 

 Équipes sportives : 
 Soccer masculin : ils ont remporté une bannière lors du dernier tournoi bleu et or; 

 Soccer féminin : elles ont terminé quatrièmes à ce même tournoi; 

 Hockey sur glace : ils sont premier de la ligue, si tout continu ainsi ils se rendront 
en finale; 

 Hockey cosom : première partie le 15 février, ils sont très excités de participer au 
tournoi.  

 PNE : Très belle équipe, beaucoup de concertations. 

 Orthopédagogues : Fin de blocs d’intervention. Période d’analyse et de 
rédaction. Prochain blocs d’intervention à la fin de février. 
 



 

 

 

14. COMPTE-RENDU DE 
LA DIRECTION 

Plusieurs bonnes nouvelles depuis quelques jours : classe multi confirmée pour 
l’année prochaine. Prévisions de 11 classes en 6e année et 9 classes en 5e 
année à ce jour. La commission scolaire défraiera les coûts du chef de groupe à 
raison de deux jours par semaine d’ici la fin de l’année. M. Langlois résume les 
tenants et aboutissants du document des OPC envoyé au président du CE. Il a 
été convenu qu’aucune recommandation particulière ne sera envoyée à la 
CSMB. 

15. VARIA 

 Changement de la date du prochain CÉ : 11 avril 

 Voyage à New York : la situation aux États Unis créent certaines 
inquiétudes et malaises auprès de certains parents. La direction se 
donne deux semaines de réflexion et d’observation avant de revenir avec 
une décision ou une contre-proposition. 

 Inscription en ligne : nouveauté à la CSMB, les informations seront 
communiquées aux parents par courriel. 

 La semaine des enseignants a été agréablement soulignée par les 
membres du CÉ 
 

16. LEVÉE DE LA SÉANCE 
La séance est levée à 20h50 par Sarah Charbonneau Beaulieu. 
Appuyé par Émilie Charlebois 


